

vendredi, 11 mars 2005

Communiqué de Presse: Coupures scandaleuses dans le système québécois des prêts et bourses étudiants

Revendications sur la situation des mères étudiantes et des ménages étudiants du Québec

La **MÈMEQ** est un groupe informel qui a été constitué afin de rendre publique la situation précaire des mères étudiantes (en couple et monoparentales). Selon les statistiques du Ministère de l'Éducation pour l'année 2002-2003 nous sommes plus de 18700 étudiants parents. Durant cette même période, 13408 mères étudiantes ont reçu un prêt soit *71,4 %* du groupe de parents bénéficiaires.

Le Conseil du statut de la femme (CSF) déposait en août 2004 un avis intitulé « Étudiante et mère : un double défi. Les conditions de vie et les besoins des mères étudiantes. »

la CSF constate que « certaines dispositions du budget du gouvernement du Québec pour 2004-2005 risquent d'entraîner une aggravation de la situation financière de la population étudiante et des personnes qui viennent de terminer leurs études [...] nous craignons qu'un nombre accru de jeunes femmes seront placées devant un choix difficile : élever un ou des enfants tout en poursuivant des études dans des conditions qui se détériorent et au risque de devoir abandonner avant l'obtention d'un diplôme ou renoncer à leur désir d'enfants. Dans les deux cas, la société québécoise est perdante. ¹»

¹ **Étudiante et mère : un double défi** Les conditions de vie et les besoins des mères étudiantes, Conseil du statut de la femme, Dépôt légal — 2004 Bibliothèque nationale du Québec, page 31.

La **MÈMEQ** revendique les besoins criants des ménages étudiants. Nous proposons au gouvernement Charest une série de recommandations, déterminées à la fois par le Conseil du statut de la femme et les revendications du soulèvement étudiant la CASSÉE. Un manifeste de la **MÈMEQ** ainsi que le rapport du CSF est disponible immédiatement pour consultation.

Des porte-paroles de la MÈMEQ sont disponibles dès maintenant pour entrevues ou renseignement supplémentaires. La voix des parents étudiants doit être entendue; l'avenir économique et intellectuel du Québec est en jeu. Ne laissons pas le gouvernement Libéral actuel saboter l'avenir et le rayonnement du Québec.

La **MÈMEQ** prend la parole et agit.

Relations de presse :

Caroline Masse
carolinemasse@videotron.ca
514-996-4379

Catherine Bazin
cbazin@distributel.net
514-216-8964

La **MÈMEQ** a été fondée par Catherine Bazin, et mise sur pied grâce à l'aide précieuse de : Katleen Guerrie, Shanti Loiselle, Caroline Masse, Maria Ortega, Geneviève Gernier, Marie-Christine Lemieux-Couture, Isabelle Pénélope, Marie Noëlle, Émilie Cantin et Marie-Lise Lajoie.